
Candela Velázquez estará 
en el Mundial de Canotaje 

RUMBO A CROACIA 

San Juan y Salta apuran 
proyectos de adhesión al RIGI 

MINERAS EXPECTANTES 

Taxistas y remiseros se 
oponen al desembarco Uber

PUERTO MADRYN 

Los gobiernos de Neuquén y Río Negro participarán activamente 
en el diseño del concurso nacional e internacional que definirá 
las condiciones del futuro de las represas en el río Limay. Ro-
lando Figueroa y Alberto Weretilneck se reunieron con Caputo y 
Chirillo para definir la agenda energética. 

Pisando fuertePisando fuerte
NEUQUÉN Y RÍO NEGRO EN EL DISEÑO DE LAS REPRESAS 

En un hecho inédito, el gobernador de Santa Cruz, Claudio 
Vidal, garantizó a los trabajadores estatales, que no serán al-
canzados por el Impuesto a las Ganancias. El gravamen será 
absorbido por la provincia y no afectará a los salarios. Vidal 
es el primer gobernador que toma esta iniciativa. 

Santacruceños no Santacruceños no 
pagarán Gananciaspagarán Ganancias

VIDAL ANUNCIÓ QUE ABSORBERÁ EL IMPUESTO DE ESTATALES 

Docentes de Chubut recibirán 7% 
de aumento salarial en agosto

MAGRO ACUERDO PARITARIO TRAS MESES DE RECLAMO 

REGIONALES

“La paz social la rompió el titular de la Administración Portuaria”

SEBASTIÁN ENRIQUE RATIFICÓ IRREGULARIDADES EN EL PUERTO DE MADRYN

Miércoles 14 de Agosto de 2024www.eldiarioweb.com



 2 Miércoles 14 de Agosto de 2024

DIRECTORA
Karina Cecuk

E-mails:
director@eldiarioweb.com - redaccion@eldiarioweb.com  - deportes@eldiarioweb.com 
publicidad@eldiarioweb.com - administracion@eldiarioweb.comDirección:

Mitre 272 - 1º Piso  
Puerto Madryn  - Chubut

La ex primera dama Fabiola 
Yañez ratificó este martes 
ante la justicia las acusa-

ciones contra el ex presidente Al-
berto Fernández por violencia de 
género, habló de nuevos episodios 
(cuando la tomó del cuello) y pro-
metió que aportó nuevas pruebas, 
principalmente chats con otras 
personas. También relató ante el 
fiscal federal Ramiro González 
que por los episodios de violen-
cia comenzó a consumir alcohol y 
marihuana y que el ex presidente 
también tomaba alcohol.

“Él tomaba y se juntaba con 
sus amigos hippies que fumaban 
marihuana”, dijo Yañez. Fuentes 
judiciales informaron a Infobae 
que ahora el fiscal analizará las 
primeras medidas de prueba en 
el expediente para corroborar los 
dichos de Yañez en un expedien-
te que ya no está bajo secreto de 
sumario.

Según las fuentes consulta-
das, en las 3 horas y 40 minutos 
que duró la declaración Yañez se 
quebró tres veces al recordar lo 
sucedido y por primera vez ante 
autoridades judiciales. Eso llevó a 
que haya que hacer interrupciones 
para tomar agua y un breve des-
canso. Al ser por videoconferen-
cia la audiencia quedó grabada.

Yañez ratificó todo lo que 
presentó ayer por escrito ante la 
justicia y que dio más precisio-
nes de algunos aspectos. Así se 
pudo precisar que ella relató tres 
episodios de violencia física con 
detalle. Inclusive, en uno de ellos 
aportó que Fernández la tomó del 
cuello para sujetarla. También 
dio detalles de los golpes que re-
cibió en el ojo y en el brazo, cu-
yas fotos ya se conocieron y que 
el había enviado a María Cantero, 
ex secretaria de Alberto Fernán-
dez y cuyas conversaciones se 
conocieron por la causa de los 
seguros en la que el ex presidente 
también está siendo investigado. 
Según reveló Infobae, la lesión en 
el ojo y el brazo fueron previos al 
escándalo de la fiesta de Olivos.

La ex primera dama también 
hizo mención a Federico Saave-
dra, ex jefe de la Unidad Médico 
Presidencial. Ratificó lo que dijo 
ayer en su escrito: que ante una de 
las agresiones de físicas de Fer-

LA EXPRIMERA DAMA DECLARÓ POR CUATRO HORAS ANTE EL FISCAL 

Fabiola dijo que sus problemas con el alcohol 
iniciaron por las agresiones de Alberto 

nández, Saavedra le dio globulitos 
de árnica y le dijo que se le iba a 
ir con el tiempo. Hoy agregó que 
Saavedra supo de otras agresiones 
y que no quiso preguntarle por lo 
que había ocurrido.

Otra ex funcionaria mencio-
nada fue Ayelén Mazzina, ex mi-
nistra de la Mujer del gobierno de 
Fernández. Fabiola ratificó que en 
un viaje a Brasil le mostró fotos de 
las agresiones y un video de una 
mujer teniendo sexo con el enton-
ces presidente y que le dijo que la 
estaba en el Ministerio. Contó que 
días después se la volvió a cruzar 
y que Mazzina le preguntó si esta-
ba mejor. Ahora Yañez contó que 
en los últimos días la ex ministra 
le escribió por whatsapp para de-
cirle que ella no sabía nada. Yañez 
aportará ese chat a la justicia. Lo 
mismo que otros documentos que 
dijo que tiene para acompañar.

Otro tramo de su declara-

ción estuvo referido al aborto 
que ayer detalló en el escrito que 
presentó en la justicia. “El me 
decía ‘hay que resolverlo, tenés 
que abortar’”, contó Yañez en su 
presentación.

Ratificó también que los episo-
dios de violencia psíquica comen-
zaron en 2016 cuando empezaron 
a vivir juntos en Puerto Madero. 
Yañez contó que por las agresio-
nes físicas comenzó a consumir 
alcohol y marihuana. En ese con-
texto relató que el 2023 fue el más 
violento de todo. También que era 
controlador y que cada vez que sa-
lía Fernández la llamaba constan-
temente para saber dónde y con 
quién estaba.

La fiesta de Olivos también 
fue parte de su declaración. Yañez 
dijo que el organizador fue Fer-
nández, inclusive fue quien man-
dó a comprar la torta, y que des-
pués de que se conociera el hecho 

la responsabilizó del fracaso de su 
gobierno. También relató que tuvo 
que pedir ayuda psiquiátrica y que 
se trató en el instituto INECO.

La jornada había comenzado 
con una disputa con la defensa de 
Alberto Fernández. El juez Julián 
Ercolini aceptó un pedido de la 
querella para que la abogada del 
ex presidente, Silvina Carreira, 
no pueda estar en la audiencia 
porque es una manera de revicti-
mizar a la denunciante. Carreira 
había llegada cinco minutos antes 
de la declaración al quinto piso 
de Comodoro Py -donde está la 
Fiscalía- para estar presente. El 
lunes se le había informado de la 
audiencia.

Pero los secretarios de la Fis-
calía le dijeron de la decisión del 
juez. “No es válida la declara-
ción”, dijo Carreira en diálogo con 
la prensa luego de retirarse de los 
tribunales. “Si puede dar una en-

trevista extensa en televisión no 
la revictimiza tanto la situación”, 
dijo y señaló que tampoco le per-
mitieron dejar por escrito pregun-
tas para Yañez. También sostuvo 
que ofreció no estar ante la mirada 
de Yañez cuando declare y que sus 
preguntas las haga otra persona. 
Carreira aseguró que hará todas 
las presentaciones que correspon-
dan, entre ellos la nulidad de la 
audiencia.

Ayer se conoció la primera 
opinión del ex presidente sobre 
el caso en una entrevista con el 
diario “El País” de España. “Yo 
sigo diciendo lo mismo. Estoy 
siendo acusado de algo que no he 
hecho. No he golpeado a Fabio-
la. Nunca he golpeado a una mu-
jer”, sostuvo y agregó que “hay 
alguien que la ha incentivado” a 
Yañez a presentar la denuncia en 
su contra.

La audiencia se concretó lue-
go que ayer Yañez presentara 
con su abogada su primer escri-
to de la causa en el que aportó 
información sobre los hechos. 
Contó que las agresiones eran 
constantes, que el maltrato psi-
cológico y verbal comenzó en el 
inicio de la pareja en 2016 y que 
el ex presidente la obligó a abor-
tar su primer embarazo.

En otro tramo sostuvo que 
“el maltrato, el hostigamiento, 
el desprecio, las agresiones, los 
golpes eran constantes” y pidió 
que en la causa se investiguen 
los delitos de lesiones graves en 
contexto de violencia de género 
agravados por el vínculo, abuso 
de poder y autoridad y amena-
zas coactivas. Y acusó a Ayelén 
Mazzina, segunda ministra de la 
Mujer del gobierno de Fernán-
dez, de conocer los hechos de 
violencia y de no haber hecho 
nada, lo que hoy la ex funciona-
ria dijo que era falso.

La causa ya no está en secre-
to de sumario. Lo que ahora se 
espera es la imputación formal 
contra Fernández y las primeras 
medidas de prueba para ir en bus-
ca de elementos que ratifiquen la 
denuncia. También está pendien-
te de resolución el pedido de la 
defensa de Fernández para que la 
causa judicial pase a tramitar en 
la justicia federal de San Isidro. 
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En la mañana de este martes, 
un nutrido grupo de propieta-

rios de taxis y remises de Puerto 
Madryn llevó adelante un ruida-
zo frente al Concejo Deliberante 
de la ciudad. A raíz de la protesta 
la calle Belgrano, entre Mitre y 
Marcos A. Zar estuvo cortada al 
tránsito durante una hora.

En medio de la protesta de los 
trabajadores del volante entregaron 
un petitorio al edil de Juntos por el 
Cambio Hernán Pereira en la que 
deja expreso su malestar por ha-
ber “accionado a favor de Uber” y 
permitir que se dieran los primeros 
pasos necesarios para que la em-
presa desembarque en la ciudad del 
Golfo, más allá de la falta de habi-
litaciones y permisos municipales.

“Queremos que recapacite y 
solicite el bloqueo de la aplicación 
en Madryn. Además queremos que 
retire de la Comisión de Gobierno 
el proyecto de la derogación de la 
Ordenanza 10.481, la cual prohíbe 
el uso de la aplicaciones de trans-
porte de pasajeros”, dijo el titular 
de la Asociación de Propietarios 
de Taxis Edgar Sandanella.

“En todo el país están siendo 
rechazados, han sido declarado 
ilegales. Estamos haciendo un 
trabajo conjunto con las ciudades 
de la Argentina para hacer una 
presentación nacional en la parte 
legal. No puede venir una empresa 
extranjera a imponerse y arrazar 
con todo. Es una locura todo lo 
que está pasando”, añadió.

Debate caliente
Tras la entrega del petitorio, el 
concejal Pereira salió a la calle 
a dialogar con los conductores, 

RECLAMO ANTE LOS CONCEJALES DE PUERTO MADRYN 

Taxistas y remiseros plantearon 
una fuerte oposición al desembarco Uber

donde hubo un acalorado inter-
cambio de ideas. Los trabajadores 
le indicaron que con esta decisión 
de avanzar con Uber en la ciudad 
pone en jaque los puestos de tra-
bajo de los 400 taxis.

También le indicaron que la 
presencia de Uber en Puerto Ma-
dryn genera una competencia des-
leal y que incluso aquellos chofe-
res que transporten pasajeros con 
la app podría verse perjudicados 
enormemente como sucedió con 
los tres hombres que sufrieron una 
multa que ronda los 8 millones de 
pesos el pasado viernes.

“Acá no es que no se deja tra-
bajar, acá lo que se busca es que 
todos tengamos las mismas condi-
ciones. Si quieren transportar pa-
sajeros que vengan y soliciten una 
licencia en el Municipio”, cerró 
Sandanella. 
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En la mañana de este mar-
tes, se llevó adelante la 
audiencia de conciliación 

obligatoria entre las autoridades 
del Sindicato de Administrativos 
y Operativos Portuarios (SAOP) 
y los representantes legales de la 
Administración Portuaria  a fin de 
solucionar el conflicto que se de-
sató por el ingreso de una persona 
de “confianza” del actual titular 
del puerto de Madryn.

“Cada una de las partes plan-
teó su perspectiva, nosotros expli-
camos nuestros reclamos junto a 
nuestra letrada. Lo que ellos nos 
dijeron es que no se podían com-
prometer a dar una respuesta, ya 
que tenían que analizar algunas 
cuestiones”, dijo el titular del 
SAOP Sebastián Enrique.

Luego, informó que se acordó 
volver a reunirse el próximo 20 de 
agosto, para que el Administrador  
pueda brindar alguna respuesta 
concreta a los reclamos presentes.

“Hoy la verdad que estamos 
lejos de poder llegar a un entendi-
miento porque la verdad el letrado 
de ellos no tuvo ninguna respuesta 

CONFLICTO EN EL PUERTO DE MADRYN 

Sebastián Enrique: “La paz social la rompió 
el titular de la Administración Portuaria”

concreta”, señaló y luego indicó 
que los entendimientos depen-
derán de “las ganas que tenga el 

Administrador de solucionar este 
problema”.

“Nosotros cumplimos con 

todos los pasos legales, hicimos 
todo lo que había que hacer y ve-
lamos para que los trabajadores 

El Gobierno del Chubut logró 
un magro acuerdo paritario 

con el sector docente, ofreciendo 
un incremento del 20% distri-
buido en tres cuotas, un 7% para 
agosto, un 7% para septiembre y 
un 6% para octubre.

Tras la reunión, el ministro de 
Gobierno, Victoriano Eraso Pa-
rodi, afirmó que «se trata de un 
esfuerzo significativo por parte 
del Gobierno para reconocer el 
trabajo de los empleados públicos 
del sector docente en un contexto 
económico desafiante».

La reunión paritaria se llevó 
a cabo en el Salón de Usos Múl-
tiples de Vialidad Provincial en 
Rawson, con la participación de 
los ministros de Gobierno, Victo-
riano Eraso Parodi; de Educación, 
José Luis Punta; y de Economía, 

MAGRO ACUERDO PARITARIO 

Docentes de Chubut recibirán 7% de aumento en agosto
lo del ítem correspondiente a la 
ubicación geográfica, conocida 
como la «Zona Patagónica». Este 
cambio representa un incremento 
del 55% para los auxiliares que 
prestan funciones en el sistema 
educativo, junto con la creación 
de un adicional no bonificable es-
pecífico para este sector.

«Este ajuste en la Zona Pa-
tagónica es un reconocimiento 
a las particularidades y desafíos 
que enfrentan los trabajadores en 
las distintas regiones de nuestra 
provincia», afirmó el ministro de 
Gobierno.

Finalmente, se estableció 
continuar con las mesas técnicas 
y las reuniones periódicas para 
seguir abordando temas no sa-
lariales con los representantes 
gremiales. 

Andrés Meiszner, así como tam-
bién del Secretario de Trabajo, Ni-
colás Zárate. Por parte del sector 

gremial, asistieron representantes 
de los gremios SITRAED, UDA, 
AMET, ATE, UPCN, SADOP y 

ATECH.
Además, se acordó una mo-

dificación en la forma de cálcu-

dejen de estar con contrato. Hay 
alguno de ellos que están hace 4 
años”, dijo.

En tanto, aprovechó el diálogo 
con El Diario Web para destacar 
que ellos van a ser respetuosos de 
las formas y las normas para en-
contrar consensos y entendimien-
tos y lamentó que se llegara a esta 
instancia ya que “la paz social la 
rompió el titular de Administra-
ción Portuaria”.

Luego denunció que “en el día 
de ayer, ocurrió algo raro, algo que 
nunca nos había pasado desde que 
estamos en la Administración Por-
tuaria. Vino un supuesto escribano 
y pedía datos a los que estábamos 
manifestándonos pacíficamente”. 
Ante esta situación, realizó una de-
nuncia en el Colegio de Escribanos 
de la ciudad para saber quién fue 
esta persona que no quiso identifi-
carse debidamente.

Por último, detalló que el ac-
cionar de esta persona fue “to-
mado como una presión hacia la 
gente” ya que “supuestamente 
respondía a la Administración 
Portuaria”. 
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En un hecho inédito, el go-
bernador de la provincia de 
Santa Cruz, Claudio Vidal, 

garantizó a los trabajadores estata-
les, que no serán alcanzados por el 
regreso del Impuesto a las Ganan-
cias. El gravamen, surgido de las 
recientes leyes nacionales aproba-
das en el Congreso, será absorbido 
por la provincia y no afectará a los 
salarios. Vidal es, de este modo, el 
primer y único gobernador -hasta 
ahora- que toma una decisión de 
esta naturaleza.

El mandatario ya había expre-
sado, durante su mandato al fren-
te del Sindicato de trabajadores 
petroleros, luego en su campaña 
electoral y finalmente en el ejerci-
cio de su cargo como gobernador, 
que “el salario no es ganancia, así 
que los trabajadores de Santa Cruz 
no pagarán ganancias”.

“Ahora –sostuvo- es el mo-
mento de sostener con hechos lo 
que he defendido toda mi vida”. El 
gobernador reunió a las conduc-
ciones de todos los sindicatos que 
representan a los trabajadores del 
Estado de la provincia, en el salón 
de los Escudos de Casa de gobier-
no. Allí, les transmitió la decisión 
de absorber el ítem y de cubrir 
ante los organismos nacionales de 
retención, el monto que deberían 
pagar los trabajadores.

Además, instruyó al ministerio 

EL GOBERNADOR SANTACRUCEÑO CONVOCÓ A TODOS LOS GREMIOS ESTATALES 

Vidal: “Los trabajadores de Santa Cruz 
no pagarán ganancias”

de Economía para que desarrolle 
capacitaciones a las conducciones 
gremiales para que éstas, a su vez, 
enseñen a los trabajadores alcan-
zados por el régimen, a completar 
el formulario 572 que posibilita la 
deducción de las cargas familia-
res y el resto de los conceptos del 
mencionado impuesto.

Del encuentro participaron 
Marisa Lozano, de APROSA, 
Carlos Gervasoni, de UPCN, An-

drea Vellio, de UPCN, Enrique 
Lucero, de AMET, Marcelo Oje-
da, de APAP, Ángel Choque, de la 
Asociación Civil Policía, Antonio 
Ibarra, del Consejo del Salario de 
la Policía de Retirados, Jorge To-
rrasalvo, del Centro de Retirados 
de la Policía, Javier Fernández y 
Mónica Flores de ADOSAC, Car-
los Garzón, de ATE, Milton Vera 
y Silvia Leiva de ATSA, María 
Ruiz Espinoza de Luz y Fuerza, y 

Viales de Santa Cruz.
El Secretario General de la 

Asociación Docente de Santa 
Cruz (ADOSAC), Javier Fernán-
dez, señaló tras el encuentro que 
fueron convocados por el primer 
mandatario santacruceño respecto 
al Impuesto a las Ganancias que 
“tendrá ejecución en todas las pro-
vincias del país”.

“Se nos informó cuál era la 
intención de parte del gobierno 

provincial, nosotros esta ma-
ñana hicimos una presentación 
en la justicia federal en contra 
de este impuesto. Nos vamos 
con una sensación positiva, por 
supuesto, porque ha informa-
do el gobierno provincial en la 
voz propia del gobernador que 
no van a aplicar ese impuesto, 
que la provincia va a absorber, 
en todo caso, lo que signifique”, 
especificó al cierre. 

Con temas de agenda de inver-
siones y el futuro de las repre-

sas hidroeléctricas en la provincia, 
el gobernador Rolando Figueroa 
se reunió este martes con el se-
cretario de Energía de la Nación, 
Eduardo Chirillo y el ministro de 
Economía, Luis Caputo. De la vi-
sita a Buenos Aires, también par-
ticipó el ministro jefe de Gabinete, 
Juan Luis Ousset.

En lo relacionado al tema 
energético, Figueroa compartió 
el encuentro con su par rione-
grino Alberto Weretilnek. En la 
oportunidad se consensuó que las 
provincias de Neuquén y Rio Ne-
gro participarán activamente en 
el diseño del concurso nacional e 
internacional que definirá las con-
diciones del futuro de las represas 
en el río Limay.

Este acuerdo, permitirá asegu-

FIGUEROA Y WERETILNECK SE REUNIERON CON CAPUTO Y CHIRILLO 

Neuquén y Río Negro participarán 
en el diseño del futuro de las represas

der garantizar las inversiones en 
tierras neuquinas.

“Realizamos diferentes gestio-
nes que nos permitirán progresar 
en el desarrollo que necesita nues-
tra provincia”, destacó Figueroa y 
amplió que “Neuquén es la quinta 
economía del país, y tiene todo para 
seguir creciendo. Por eso estamos 
trabajando para definir el financia-
miento de las obras necesarias para 
llevar nuevas oportunidades a cada 
rincón de la provincia”.

Hace aproximadamente un mes, 
el ministro había visitado Neuquén, 
y trajo el aval nacional para el en-
deudamiento con el Banco Intera-
mericano de Desarrollo (BID), que 
se sumó al dado por el Banco de 
Desarrollo de América Latina y el 
Caribe (CAF). Todos recursos des-
tinados a obras claves, entre ellas 
rutas en el interior neuquino. 

rar lo relacionado al uso del agua, 
regalías, plan de manejo del agua, 
aspectos ambientales y participa-
ción accionaria serán discutidos 
y decididos de manera conjunta. 
Además, está previsto avanzar en 

la conformación de un equipo téc-
nico para iniciar los análisis y dis-
cusiones en los próximos 10 días.

El gobernador comprometió la 
continuidad de las gestiones para 
garantizar la defensa de los recur-

sos de todos los neuquinos.
Por otra parte, la delegación 

neuquina se reunió con el minis-
tro de Economía, Luis Caputo, 
con quien se dialogó sobre el fi-
nanciamiento necesario para po-

REGIONALES
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El gobernador Rolando Fi-
gueroa y la ministra de 
Desarrollo Humano, Go-

biernos Locales y Mujeres, Julieta 
Corroza, presentaron ayer el pro-
grama “Clubes Sociales”, que per-
mitirá la construcción, ampliación 
y mejora de infraestructura y de 
equipamiento de las instituciones 
deportivas. El plan está basado 
sobre la necesidad de erradicar 
las violencias, la búsqueda de la 
igualdad en los niños y niñas y 
adolescentes y, brindar espacios 
de contención para que los jóve-
nes puedan proyectar una vida 
más sana.

En este sentido, la provincia 
planea realizar una inversión de 
seis millones de dólares, con el 
objetivo de mejorar las entidades 
deportivas y las prácticas de las 
distintas disciplinas para toda la 
comunidad. Como contrapartida, 
los clubes beneficiarios del pro-
grama deberán firmar un convenio 
y retribuir al programa brindando 
sus instalaciones en horas de des-
uso para la práctica de la actividad 
física y el deporte a instituciones 
de bien público, y brindar becas 
sociales.

Figueroa puso el acento en 
la necesidad de la inversión so-
cial como forma de contribuir a 
la “neuquinidad” y afirmó: “Creo 
que el trabajo con los clubes y con 
todas las asociaciones es un primer 
paso de trabajar coordinadamente 
para brindarle muchas más oportu-
nidades a nuestros jóvenes en todos 
los lugares de la provincia”.

EL GOBERNADOR DE NEUQUÉN LANZO EL PLAN CLUBES SOCIALES 

Figueroa: “Vamos a meter presos 
a los que venden droga a nuestros chicos”

El gobernador aseguró que 
vienen a “luchar contra las pro-
blemáticas que estamos tenien-
do como sociedad y por primera 
vez en la historia, la provincia del 
Neuquén va a asumir la responsa-
bilidad desde lo jurídico de com-
batir el narcomenudeo” y reiteró 
“el acompañamiento del gobierno 
a las víctimas de las adicciones y 
sus familias, y la persecución de 
los que administran los kioscos y 
venden drogas; tenemos que me-
ter preso a los que venden droga a 
nuestros chicos”.

Figueroa indicó que buscan 
“generar el crecimiento de la pi-
rámide de actividades físicas para 
llegar al alto rendimiento. Es un 

camino largo que tenemos que 
edificar paso a paso para llegar a 
la cúspide, y es importante inver-
tir en la base, porque ahí estamos 
perdiendo por paliza, y es donde 
nuestros chicos están tomando 
otros caminos”.

“La inversión que va a desti-
nar nuestro gobierno a este pro-
grama, son recursos que cada 
club va a decidir a qué proyecto 
destinarlo, y nosotros vamos a 
auditar las distintas inversiones 
que realicen las instituciones”, 
acotó el mandatario.

La ministra Corroza expresó 
que es necesario para este progra-
ma que los clubes y entidades de-
portivas cuenten con su documen-

tación en regla, y agregó “que es 
muy importante que los vayamos 
acompañando en lo relacionado a 
tener sus personerías (jurídicas) al 
día, para poder tener sus papeles, 
así que en eso también asumimos 
el compromiso junto a todo el 
equipo de poder acompañarlos y 
acompañarlas”.

Corroza indicó que “la idea es 
que nosotros las y los acompaña-
mos, y ustedes nos acompañan a 
nosotros dándole oportunidades a 
nuestros niños y a nuestras niñas 
de más bajos recursos, que tal vez 
hoy no tienen esa oportunidad de 
poder ir a un club porque hoy no 
pueden pagar una cuota”.

La secretaria de Deportes y 

Juventudes, Marita Villone, en su 
alocución, destacó la importancia 
de las entidades deportivas y sos-
tuvo que “los clubes como las aso-
ciaciones tienen un impacto social 
muy relevante en nuestra socie-
dad”, y explicó cómo funcionará 
el programa al que definió como 
Clubes Sociales.

“Es muy importante la deci-
sión del gobernador de apoyar a 
los clubes y asociaciones depor-
tivas y hoy empieza todo un ca-
mino de construcción para que se 
fortalezcan cada vez más en in-
fraestructura y en equipamiento”, 
concluyó Villone.

De la actividad participaron 
intendentes y representantes de 
clubes de toda la provincia.

Los clubes que accedan a este 
programa contarán con el aseso-
ramiento, estudio, evaluación y 
aprobación de cada iniciativa por 
parte de la Secretaría de Depor-
tes y Juventudes. Entre las obras 
y equipamiento se incluirá cons-
trucción o ampliación, vestuarios, 
albergues deportivos, instalacio-
nes de gas, agua, desagües y otros 
servicios públicos, sistema eléc-
trico, cubierta y techos, comedor, 
cerramiento de gimnasios, equi-
pamiento y material deportivo 
homologado, obras de infraestruc-
tura deportiva para mejorar la ac-
cesibilidad, obras de infraestruc-
tura deportiva para cumplir con 
medidas de seguridad e higiene y 
obras de infraestructura deportiva 
para promover la igualdad de gé-
nero en el deporte. 
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San Juan y Salta avanzarán 
esta semana para que sus 
cuerpos legislativos adhie-

ran al Régimen de Incentivo para 
Grandes Inversiones (RIGI) que 
fue aprobado por el Congreso de 
la Nación en el paquete de medi-
das que contemplaba la Ley Bases. 
Las decisiones forman parte de un 
eslabón más de la carrera que se 
observa entre las provincias para 
garantizarle a las empresas con-
diciones de inversión que, en este 
caso, tiene como eje a la actividad 
minera. Los distritos aceleran, 
con adhesiones ya confirmadas en 
Río Negro y Jujuy.

En ambos distritos, el estudio 
del RIGI se encuentra en la última 
de etapa de estudio de distintas co-
misiones. En Salta, el gobernador 
Gustavo Sáenz anunció la semana 
pasada que giró al Poder Legis-
lativo el proyecto de adhesión al 
RIGI y que esperaba un pronto tra-
tamiento. Unos días antes ya había 
presentado un proyecto similar el 
diputado provincial Roque Corne-
jo, del partido Ahora Patria, del 
sojero exdiputado nacional Alfre-
do Olmedo, socio de La Libertad 
Avanza en esa provincia. Por peso 
institucional y político, se estima 
que este último será desestimado 
para avanzar con el que lleva la 
firma del jefe provincial.

Para acelerar los tiempos, 
este lunes se reunió la Comisión 
de Hacienda y Presupuesto de la 
Cámara de Diputados, que presi-
de la legisladora Patricia Hucena, 
encuentro en el que participaron el 
ministro de la Producción de De-
sarrollo Sustentable, Martín de los 
Ríos, y la secretaria de Minería y 
Energía, Romina Sassarini, para 
informar sobre los beneficios del 
sistema. También explicaron los 

MINERAS EXPECTANTES 

San Juan y Salta apuran sus proyectos de 
adhesión al RIGI para atraer inversiones

argumentos del proyecto oficial 
de modificar el tope para cobrar 
regalías a los proyectos mineros, 
que ascenderá del 3% al 5%. Los 
funcionarios aclararon que «la 
suba de las regalías no afectará las 
inversiones debido a que los in-
centivos sancionados siguen sien-
do atractivos para los inversores 
privados».

Esta semana habrá sesión en 
Diputados y se prevé que haya 
adhesión exprés al RIGI -también 
al incremento de regalías- porque 
el objetivo del oficialismo es darle 
en el Senado local un tratamien-
to similar. El apuro obedece a 
que se publicó en el Boletín Ofi-
cial la venta de los pliegos de la 
licitación de la empresa provincial 
Recursos Energéticos y Mineros 
Salta (REMSa, con participación 
mayoritaría del gobierno salteño), 
del área de litio más grande del 
país, un área minera de alrededor 

de 37.000 hectáreas en el Salar de 
Arizaro, que será subdividida en 
cuatro subáreas, de entre 6.000 a 
8.000 hectáreas cada una. El lu-
gar se encuentra en la localidad de 
Tolar Grande, en el departamento 
Los Andes, a 3500 metros sobre el 
nivel del mar, considerado uno de 
los salares más grandes del mun-
do y el tercer salar andino más 
grande, detrás de Uyuni, en Boli-
via; y el de Atacama, en Chile.

Hace unos días, sin embargo, 
Alberto Castillo, titular de REM-
Sa, advirtió que «si no se levan-
ta el cepo cambiario, el RIGI no 
sirve». «El nuevo sistema permite 
que fondos y inversiones tengan la 
garantía y la seguridad de poder 
invertir como nunca antes se había 
dado en el país, pero necesitamos 
algunas medidas a nivel nacional 
para que sea 100% operativo, por 
ejemplo, que se termine el cepo», 
profundizó.

Preludio de una sesión 
caliente en San Juan
«Votar en contra del RIGI es vo-
tar en contra de los sanjuaninos». 
Con esta frase, el gobernador de 
San Juan, Marcelo Orrego, de 
Juntos por Cambio, dejó en claro 
cuál es su objetivo para la sesión 
de este jueves 15, en la Cámara de 
Diputados local, en la que sobre-
sale como proyecto la adhesión 
al RIGI, que provocó ásperas di-
ferencias con la oposición. A di-
ferencia de Salta, este distrito es 
unicameral.

Luego de debatirse en siete 
comisiones el oficialismo logró un 
despacho de mayoría de adhesión 
con la firma de oficialistas y cinco 
opositores dialoguistas, que son 
Fernando Patinella, de ADN-La 
Libertad Avanza; Franco Aranda, 
del Frente Renovador, y los legis-
ladores bloquistas Luis Rueda, 
Gustavo Deguer y Miguel Atam-

piz. Con este resutado, el oficialis-
mo se garantiza un mínimo de 18 
votos en la sesión -sobre un cuer-
po que tiene 36 miembros- y si hu-
biera desempate, todo quedaría en 
manos del vicegobernador Fabián 
Martín, titular del cuerpo.

La intención de Orrego es ac-
tivar cuanto antes los beneficios 
para la actividad minera para 
recuperar el terreno que perdió 
con las provincias de la Mesa del 
Litio (Jujuy, Catamarca y Salta), 
que por el auge del «oro blanco» 
en los últimos años, se han con-
vertido en el destino de capitales 
extranjeros. La mirada sanjuanina 
está puesta en el cobre y como lo 
informó Ámbito, la semana pa-
sada Orrego se reunió en su pro-
vincia con directivos BHP, la mi-
nera más grande del mundo, para 
ajustar los planes de trabajo luego 
de que la firma adquiriera el 50% 
del proyecto de cobre Josemaría 
y asociarse con Lundin Mining 
para desarrollar el proyecto Filo 
del Sol.

El yacimiento Josemaría está 
ubicado en el extremo noroeste de 
la provincia, a 10 kilómetros del 
límite con Chile, y se encuentra 
en la etapa de preconstrucción. 
Según las estimaciones, el paso 
a la etapa de construcción demo-
rará unos tres años, requerirá una 
inversión de u$s5.000 millones, 
la contratación de 6.000 traba-
jadores directos y unos 35.000 
indirectos. Solo con ese nivel de 
inversión, más la etapa de produc-
ción, San Juan aumentará casi un 
13% su producto bruto interno y 
escalará del puesto 8° al 4° en el 
ranking de provincias más expor-
tadoras del país, solo superada por 
las agrícolas Buenos Aires, Cór-
doba y Santa Fe. 
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UNICEF Argentina lanzó 
la campaña “El hambre 
no tiene final feliz”. El 

objetivo es difundir la situación 
de pobreza que enfrentan chicas 
y chicos desde hace décadas y 
llamar a la población a contribuir 
para mitigar esta realidad. Cada 
día, un millón de niñas y niños se 
van a la cama sin cenar en el país, 
según un estudio publicado por la 
organización.

Más de siete millones de chi-
cas y chicos viven en la pobreza 
en Argentina. La inflación y el 
estancamiento económico desde 
hace más de una década incidió 
en la capacidad de generación de 
ingresos de millones de hogares. 
En este contexto, a través de un 
spot central protagonizado por 
una madre con su hijo, la campa-
ña de UNICEF busca reflejar la 
situación que atraviesan las fami-
lias que se saltean una comida o 
en muchos casos se van a la cama 
sin cenar, después de haberse 
endeudado y dejado de comprar 
alimentos para sortear la falta de 
ingresos.

La pobreza llegó al 54,9% y 
la indigencia al 20,3% de la po-
blación en el primer trimestre del 
2024, según estimaciones del Ob-
servatorio de la Deuda Social Ar-
gentina de la Universidad Católica 
Argentina (ODSA-UCA) en base a 
los microdatos de la Encuesta Per-
manente de Hogares (EPH) publi-
cados por el Indec.

INFORME DE UNICEF 

Un millón de chicos se van a dormir 
sin cenar en Argentina

“El objetivo de esta campaña es 
sensibilizar a la población sobre la 
realidad que viven miles de chicos 
y chicas en el país”, afirmó Rafael 
Ramirez Mesec, nuevo Represen-
tante de UNICEF en Argentina.

A través de esta campaña -para 
la cual se contó con la colabora-
ción de la agencia creativa VML- 
UNICEF convoca a la sociedad a 
sumarse con una donación men-
sual. Bajo el hashtag #CambiaEl-
Final, la organización busca así 
contribuir a los programas que 
lleva adelante en el país, desde 
el apoyo nutricional a personas 
en situación de vulnerabilidad al 

desarrollo de instrumentos clave, 
como el monitoreo del presupues-
to nacional destinado a infancia, 
entre otras iniciativas.

La octava encuesta a hogares 
con niñas, niños y adolescentes, 
publicada por UNICEF Argentina 
este año, revela que un millón de 
chicas y chicos se van a la cama 
sin cenar, cifra que se eleva a un 
millón y medio si se incluyen 
aquellos que se saltean alguna co-
mida durante el día. En el caso de 
las personas adultas que viven en 
esos hogares y que se saltean al-
guna comida, el número se eleva 
a 4.5 millones, en muchos casos 

porque priorizan que sus hijos o 
hijas puedan alimentarse.

El estudio también muestra 
que unos 10 millones de chicas y 
chicos en Argentina comen menos 
carne y lácteos en comparación 
al año pasado por falta de dinero, 
en un contexto en el que, además, 
los ingresos de casi la mitad de los 
hogares no alcanzan para cubrir 
gastos básicos de alimentación, 
salud y educación.

La pobreza afecta especial-
mente a las personas que viven en 
hogares con menor acceso educa-
tivo, a los hogares monomarenta-
les, con jefatura femenina o cuan-

Se cumplen dos meses de la des-
aparición de Loan Danilo Peña 

en Corrientes y en medio de una 
causa repleta de irregularidades, 
ya declararon los familiares, hubo 
pericias y siete personas que fueron 
imputadas por la sustracción del 
menor siguen presas, pero todavía 
no hay indicios de dónde puede es-
tar el niño.

A más de 60 días del comienzo 
de la búsqueda del niño, la jueza 
Cristina Penzo deberá confirmar si 
procesa o no a los imputados que 
tiene el caso: María Victoria Cai-
llava, Carlos Pérez, Laudelina Peña, 
Walter Maciel, Mónica Millapi, 
Antonio Benítez y Daniel Ramírez.

Asimismo, se aguarda el resul-
tado de pericias claves que podrían 
darle un nuevo rumbo a la causa. En 
este sentido, se tiene que conocer 
qué indica el cotejo de la mancha 
de sangre encontrada en el guar-
dabarros delantero derecho de la 
camioneta blanca del matrimonio 

HAY SIETE PERSONAS IMPUTADAS EN LA CAUSA 

Dos meses de la desaparición de Loan
detenido.

Aunque en principio la causa 
está caratulada como “sustracción 
de menores”, la misma podría mo-
dificarse de acuerdo a lo revelado en 
dichas pericias.

Otra de las cuestiones que se 
supo en estas últimas horas es que la 
defensa de José Peña, papá de Loan, 
solicitó el rastreo satelital de los te-
léfonos de todas las personas que 
estaban en el almuerzo en la casa de 
la abuela Catalina aquel 13 de junio 
y la Justicia lo aprobó.

Los expertos destacan que este 
rastreo permitirá obtener con mayor 
precisión la ubicación de cada uno 
de los participantes antes, durante y 
después de la desaparición del menor.

Marcha a dos meses de la bús-
queda de Loan

Los vecinos de 9 de Julio y otras 
localidades se reunieron en Goya, 
frente al Juzgado Federal, para exi-
gir justicia y la aparición con vida 
del niño. 

do están situados en un barrio 
popular.

Para dar respuesta a los niveles 
de pobreza que afectan a hogares 
con niñas, niños y adolescentes 
se requiere de una combinación 
de políticas y la protección de los 
recursos presupuestarios que se 
asignan a la niñez, que permitan 
a su vez sostener y mejorar los es-
quemas de protección de ingresos 
destinados a familias en mayor si-
tuación de vulnerabilidad. En este 
sentido, “los incrementos otorga-
dos por el Gobierno a la Asigna-
ción Universal por Hijo, al Apoyo 
alimentario del Plan 1.000 días y 
la Prestación Alimentar van en la 
dirección adecuada para proteger 
ingresos en este contexto”, subra-
yó Ramirez Mesec.

La campaña se desprende de 
una serie de mediciones e infor-
mes que realiza UNICEF sobre 
las condiciones de vida de niñas y 
niños en el país. En cumplimiento 
de sus planes de trabajo acordados 
con el Gobierno Nacional, y a par-
tir del mandato establecido en la 
Convención de los Derechos del 
Niño, la organización viene pu-
blicando de forma continua, desde 
2016, monitoreos de la situación 
de la niñez y la adolescencia.

El spot fue desarrollado con 
personajes ficcionales en repre-
sentación de miles de familias de 
distintos puntos del país en situa-
ción de vulnerabilidad, a quienes 
se busca resguardar. 
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River Plate, de la mano de 
Marcelo Gallardo, se pre-
parar para visitar este miér-

coles a Talleres de Córdoba en un 
duelo de candidatos, en el marco 
de la ida de los octavos de final de 
la Copa Libertadores 2024.

El encuentro tendrá lugar en 
el estadio Mario Alberto Kempes 
desde las 21:30, con el arbitraje 
del colombiano Andrés Rojas y, 
la transmisión de las señales Fox 
Sports y Telefe.

River busca superar 
una nueva instancia de 
la Libertadores
River llega a este compromiso 
luego del regreso de Gallardo 
como entrenador y tras igualar 1 
a 1 frente a Huracán en el estadio 
Monumental por la décima fecha 
de la Liga Profesional 2024.

Para acceder a esta instancia, 
el «Millonario» fue el mejor equi-
po de la fase grupos, ya que de la 
mano del saliente Martín Demi-
chelis dominó la zona H con 16 
puntos producto de cinco triunfos 
y un empate.

En la reanudación de la tem-
porada tras el parate por la Copa 
América 2024, la Directiva deci-
dió un cambio de timón luego de 
comienzo flojo. Con este panora-
ma, los dirigentes reforzaron el 
equipo de gran manera y se espera 
que Fabricio Bustos sea de la par-
tida en el lateral derecho.

FÚTBOL 

River se alista para visitar a Talleres 
por Copa Libertadores

La palista chubutense Candela 
Velázquez, quien representa a 

la Asociación Canoa’s Trelew y a 
Chubut Deportes, está en la últi-
ma etapa de preparación antes de 
sumarse al seleccionado nacional.

Vale destacar que la joven, 
viajará el 12 de septiembre ha-
cia Croacia, donde se realizará el 
Campeonato Mundial de Canotaje 
en modalidad Maratón.

Contando los días para 
la cita Mundial en Croacia
La deportista chubutense Cande-
la Velázquez sigue paso a paso la 
puesta a punto de cara a la contien-
da mundialista, junto a su entrena-
dor y padre, “Manolo” Velázquez.

A su vez, la atleta es monito-
reada a diario por el equipo inter-
disciplinario de Chubut Deportes, 

RUMBO A CROACIA 

La palista chubutense Candela Velázquez, 
lista para el Mundial de Canotaje 

Será en la categoría Senior 
Shorts (3.400 mtrs C/ acarreo 
muy explosivo), donde están las 
mayores y las grandes campeonas 
europeas y mundiales de la máxi-
ma categoría.

La segunda presentación está 
prevista para el sábado 21, en dis-
tancia larga de 22 kilómetros, en 
categoría sub-23. Allí es donde la 
trelewense deposita todas las ex-
pectativas, ya que es final directa.

La tercera y última prueba 
será en dupla, en k2 (categoría Se-
nior) y se correrá el domingo 22. 
Candela Velázquez y la neuquina 
Keila Muñoz estarán partiendo en 
29 km. Las expectativas también 
será las de hacer un buen papel, 
dada la calidad de ambas depor-
tistas, aunque llegarán sin entre-
namientos juntas. 

integrado por el Doctor Lucas 
Escobar, la psicóloga deportiva 
Daiana Jorge y la Nutricionista 
Rocío Richards.

Por otro lado, ya se confir-
mó el cronograma de competen-
cias para Candela en Croacia: 
La primera participación será el 

día viernes 20 de septiembre, en 
las series de clasificación. Debe-
rá entrar entre las diez primeras 
para pasar a la final.

Por su parte, Talleres accedió 
a octavos de final del certamen 
continental como escolta de la 
zona B con 13 puntos, la misma 
cantidad que San Pablo, pero con 
peor diferencia de gol.

Para este primer cruce, el en-
trenador Walter Ribonetto tiene 
dos bajas muy sensibles: Ramón 
Sosa, quien no es tenido en cuenta 
porque exige ser vendido, y Rubén 
Botta, que se desgarró.

Fútbol – Copa 
Libertadores 2024 

Octavos de final – Ida
Probables formaciones Talle-

res de Córdoba – River
Talleres: Darío Herrera; Gas-

tón Benavídez, Matías Catalán, 
Lucas Suárez, Blás Riveros; Juan 
Portillo, Ulises Ortegoza, Juan 
Portilla; Bruno Barticciotto, Ale-
jandro Martínez; Federico Girotti. 
DT: Walter Ribonetto.

River: Franco Armani; Fabri-
cio Bustos o Milton Casco, Ger-
mán Pezzella, Paulo Díaz, Enzo 
Díaz; Felipe Peña Biafore, Rodri-
go Aliendro, Franco Mastantuo-
no, Claudio Echeverri o Manuel 
Lanzini; Pablo Solari y Adam Ba-
reiro. DT: Marcelo Gallardo.

Estadio: Mario Alberto Kem-
pes.

Árbitro: Andrés Rojas (Co-
lombia).

Hora de inicio: 21.30. TV: Te-
lefe y Fox Sports. 
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El equipo femenino U12 de 
básquet de Racing Club de 
Trelew hizo historia el últi-

mo fin de semana al ganar la fase 
regional de la Liga Federal For-
mativa de la categoría, disputada 
en el Estadio Luján Barrientos del 
Club Deportivo Madryn.

El certamen, se jugó en Zona 
Sur 1 y Zona Sur 2, en la que las 
chicas de «la Academia» se que-
daron con la divisional 2, mien-
tras que por la 1, clasificó Centro 
Español de Plottier, Neuquén. De 
esta forma, las trelewenses serán 
las representantes de Chubut en la 
instancia Nacional de la compe-
tencia organizado por la CAB.

Instancia nacional 
Durante el pasado fin de sema-
na, se jugó en Puerto Madryn, 
en el Estadio Luján Barrientos 
del Club Deportivo Madryn, la 
instancia regional patagónica de 
la Liga Federal Formativa Fe-
menina, instancia que se jugó en 
dos zonas, Sur 1 y Sur 2, de tres 
equipos y que tendría al equipo 
que culmine primero en cada 
zona, clasificado a la instancia 
Nacional del certamen que orga-
niza la Confederación Argentina 
de Básqutebol.

En la Zona Sur 1, participaron 
las anfitrionas del Deportivo Ma-
dryn, Centro Español de Plottier y 
Club Cinco Saltos de Rio Negro; 
mientras que la sur 2, tuvo como 
integrantes a Racing Club de Tre-

LIGA FEDERAL FORMATIVA DE BÁSQUET

La U12 femenina de Racing de Trelew 
clasificó a la fase Nacional 

lew, Ferrocarril Patagónico de 
Puerto Madryn y Federacion De-
portiva de Comodoro Rivadavia.

En la Zona Sur 1, las final-
mente ganadoras fueron las chi-
cas del club neuquino de Centro 
Español; mientras que por la 
Zona Sur 2, ganaron «Las Aca-
démicas», que de esta forma se 
metieron entre los cinco mejores 
equipos del país en la categoría 

U12 femenina y jugarán la fase 
Nacional y definitoria.

Racing Club enfrentó a Fede-
ración Deportiva de Comodoro 
Rivadavia y a Ferrocarril Patagó-
nico de Puerto Madryn y basadas 
en una destacada actuación, ga-
naron tres de los cuatro partidos 
disputados, lo que les permitió 
finalizar en la primera posición 
de la Zona 1.

Este logro posiciona al equi-
po de Racing Club de Trelew en 
lo más alto del básquet nacional 
femenino en su categoría y es un 
testimonio del esfuerzo y dedica-
ción tanto de las jugadoras como 
del cuerpo técnico.

El Campeonato Nacional, en 
el que participarán los mejores 
equipos del país, se jugará en 
septiembre, en lo que será una 

primera ronda a jugarse en moda-
lidad pentagonal, los dias 13, 14 y 
15 de septiembre venideros. Ade-
más de Racing de Trelew, clasi-
ficaron por el resto de las zonas 
los clubes Lanús, Unión Florida, 
Regatas San Nicolás y Centro Es-
pañol (Plottier).

Jugarán esta instancia, por la 
Zona A – 1 y 2 de sur, 1 de cen-
tro, 1 y 2 de litoral. 

El pasado fin de semana culmi-
nó la 11ª edición del Torneo 

Provincial de Futsal en Dolavon, 
el cual fue organizado por la Aso-
ciación de Futsal Las Norias y 
contó con el respaldo de Chubut 
Deportes.

Un total de 20 equipos fueron 
parte del certamen, que tuvo como 
ganadores al conjunto de La Capi, 
de la ciudad de Rawson.

 
Exitoso Provincial 
de Futsal
El Torneo Provincial de Futsal, se 
desarrolló entre el 8 y 11 de agosto 
tanto en Dolavon como en la lo-
calidad de 28 de Julio (sede alter-
nativa), contó con la participación 
de 20 equipos de distintos puntos 
de la provincia y fue avalado por 
la Confederación Argentina de 
Futsal.

Tras cuatro días de competen-
cias, el equipo de La Capi (Raw-

UNA VEINTENA DE EQUIPOS EN COMPETENCIA 

Con marcado éxito finalizó el Provincial de Futsal en Dolavon

son) se llevó el título, mientras que 
el segundo lugar quedó en manos 
de El Pacha Futsal (Puerto Ma-

dryn). Completó el podio Mecá-
nica Los-Car (Puerto Madryn) y 
cuarto culminó el elenco de Luis 

Vernet FC (Rawson).
Los goleadores del certamen 

fueron Matías Fierro (Poca Pila) y 

Juan Fierro (Mecánica Los-Car), 
en tanto la valla menos vencida 
para Gonzalo Villa. 



 11 Miércoles 14 de Agosto de 2024

El canciller de Venezuela, 
Yván Gil, advirtió que los 
intentos del alto represen-

tante de la Unión Europea (UE) 
para Asuntos Exteriores y Política 
de Seguridad, Josep Borrell, por 
promover «un Gobierno falso» en 
el país sudamericano serán desas-
trosos para Europa.

Así lo afirmó Gil a través de su 
canal en Telegram, en respuesta a 
una publicación en redes sociales 
de Borrell, quien este lunes sostu-
vo conversaciones con el excandi-
dato presidencial de la oposición 
venezolana Edmundo González 
Urrutia.

En un breve mensaje publicado 
en X, el también vicepresidente de 
la Comisión Europea dijo que «en 
conversación con Edmundo Gon-
zález he reafirmado la posición de 
la UE: publicación y verificación 
de actas, fin a la represión y nece-
sidad de un diálogo con garantías 
que refleje la voluntad popular».

Borrell también indicó que 
la divulgación de «los resultados 
electorales corresponde al Conse-

DURAS DECLARACIONES DEL CANCILLER YVÁN GIL 

Venezuela advierte a la UE que promover 
«un Gobierno falso» será desastroso

El número de palestinos muer-
tos por los ataques israelíes 

contra la Franja de Gaza ha au-
mentado a casi 40.000, indicaron 
este martes las autoridades sani-
tarias de Gaza en un comunicado.

Durante las últimas 24 horas, 
el ejército israelí mató a 32 perso-
nas e hirió a otras 88, lo que eleva 
el total de víctimas fatales a 39.929 
y el de heridos a 92.240 desde que 
estalló el conflicto palestino-israe-
lí a principios de octubre de 2023, 
según la información.

Muchos palestinos aún perma-
necen bajo los escombros y en las 
carreteras, mientras los equipos 
de ambulancias y de defensa ci-
vil son incapaces de llegar hasta 
ellas, añaden las autoridades sani-
tarias gazatíes.

En tanto, siete personas mu-
rieron el martes en el campo de 
refugiados de Al-Bureij, mientras 
otras cuatro perdieron la vida en 
Deir al-Balah, producto de bom-
bardeos israelíes en las dos zonas, 
ambas ubicadas en el centro de la 
Franja de Gaza, informó la agen-
cia oficial de noticias palestina 
WAFA.

ATAQUES ISRAELÍES 

Revelan que el número de palestinos 
muertos en Gaza ronda los 40.000

El sábado y el domingo, el 
ejército israelí emitió dos nuevas 
órdenes de evacuación, principal-
mente para áreas que anterior-
mente estaban bajo evacuación.

Hasta ahora, alrededor de 305 
kilómetros cuadrados, o casi el 84 
por ciento de la Franja de Gaza, 
han sido puestos bajo órdenes de 
evacuación por el ejército israelí, 
según una actualización publica-
da el lunes por la Oficina de las 
Naciones Unidas para la Coordi-
nación de Asuntos Humanitarios.

Desde el 4 de julio, la Ofici-
na de Derechos Humanos de la 
ONU ha registrado 21 ataques 
contra escuelas que sirven como 
refugios en la Franja, que han re-
sultado en al menos 274 muertes, 
incluidas mujeres y niños, según 
la actualización.

Israel ha estado lanzando una 
ofensiva a gran escala contra Ha-
más en Gaza para tomar represalias 
contra un ataque del movimiento 
palestino a través de la frontera sur 
de Israel el 7 de octubre de 2023, 
durante el cual murieron unas 
1.200 personas y unas 250 fueron 
tomadas como rehenes. 

producen en un contexto en que la 
UE no ha reconocido los resulta-
dos de las elecciones presidencia-
les del pasado 28 de julio en Ve-
nezuela, los cuales el CNE se dio 
a conocer en la madrugada del día 
siguiente.

El canciller venezolano consi-
deró que Borrell está «empeñado 
en lanzar al vacío a los Gobiernos 
de Europa, no le aconsejamos to-
mar ese camino».

Gil comparó la situación ac-
tual con inicios de 2019 cuando el 
entonces diputado opositor Juan 
Guaidó se autoproclamó «presi-
dente interino» de Venezuela en 
una plaza pública, contando con 
el aval inmediato de Estados Uni-
dos, la UE y varios países de la 
región.

En este sentido, el ministro de 
Relaciones Exteriores venezolano 
enfatizó que «un Guaidó 2,0 se-
guro será mucho más desastroso 
para quienes se aventuren en esa 
dirección. El basural de la historia 
le tiene un lugar reservado, esta-
mos seguros de ello». 

INTERNACIONALES

jo Nacional Electoral (CNE)», en 
alusión a que el máximo tribunal 
venezolano está atendiendo asun-
tos relacionados con los resulta-

dos electorales.
A su vez, Gil respondió: «El 

Sr. Borrell ya fracasó una vez 
cuando trató de alentar un Go-

bierno falso en Venezuela, esta 
vez tiene pintada la derrota en la 
frente nuevamente».

Las declaraciones de Gil se 
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Cada año, numerosos incen-
dios asolan parte de Grecia, 
pero la situación es parti-

cularmente preocupante este año, 
tras el invierno más cálido jamás 
registrado y el verano más precoz 
de su historia. En este marco, ayer 
domingo 12, alrededor de las 15 
horas, se desató un incendio en la 
localidad de Varnavas, a unos 35 
kilómetros de la capital griega. Y 
el fuego se propagó rápidamente 
por el clima caluroso y ventoso 
y gruesas columnas de humo cu-
brieron gran parte de Atenas. 

Por este motivo, personal de 
emergencias obligaron a la eva-
cuación de cinco asentamientos, 
donde cinco residentes fueron 
trasladados a hospitales con lesio-
nes menores, principalmente por 
problemas respiratorios debido a 
la inhalación de humo, precisó el 
ministro de Salud, Adonis Geor-
giadis. 

El humo recorrió una distan-
cia de alrededor de 100 kilóme-
tros desde Varnavas debido a los 
fuertes vientos con una fuerza de 
hasta ocho en la escala Beaufort, 
indicaron meteorólogos grie-
gos. Alrededor de 400 bomberos 
apoyados por 29 aviones y he-
licópteros que lanzan agua, 110 
camiones, escuadrones militares 
y muchos voluntarios, trabajaron 
para contener el frente, reveló un 
vocero de la Brigada en una rueda 
de prensa en Atenas. 

Pánico en Atenas
Ante este escenario, Grecia orde-
nó nuevas evacuaciones y pidió 
ayuda a la Unión Europea para 
combatirlos. Los residentes de la 
capital llevaban máscaras para 
protegerse del humo que cubre 
la ciudad y rociaban con agua las 
viviendas, con la esperanza de ha-
cerlas menos inflamables, en un 
momento en el que las llamas han 
alcanzado las ciudades de Nea 
Penteli y Vrilissia, en el noreste 
de Atenas.

Imágenes de televisión mos-
traron cómo el fuego arrasaba con 
coches y tejados de los edificios 
en estas dos boscosas localida-
des, mientras helicópteros lanza-
ban agua para intentar sofocar el 

VARIAS PERSONAS FUERON HOSPITALIZADAS CON PROBLEMAS RESPIRATORIOS

Comenzaron a evacuar zonas 
de Atenas por el incendio

incendio. “La situación es dra-
mática”, declaró la alcaldesa de 
Penteli, Natassa Kosmopoulou, a 
un portal de noticias local. “Están 
ardiendo una escuela y viviendas. 
Puedo ver cómo el fuego se acerca 
al ayuntamiento”, añadió.

“El mecanismo de protección 
civil de la UE se ha activado a pe-
tición de las autoridades griegas”, 
declaró en un comunicado el por-
tavoz comunitario Balazs Ujvari. 
Italia, Francia, República Checa y 
Rumania enviarán bomberos para 
ayudar a hacer frente a las llamas, 
precisó.

Las autoridades ordenaron la 
evacuación de nuevas localidades 
de la periferia noreste de Atenas, 
tras el desalojo la víspera de la 
ciudad histórica de Maratón, de 
más de 7.000 habitantes.

Por la mañana, cinco munici-
pios y dos hospitales, uno pediá-
trico y otro militar, tuvieron que 
ser evacuados. Las autoridades de 
Chalandri, una de las principales 
aglomeraciones al noroeste de 
Atenas, con 70.000 habitantes, pi-

dieron que se desalojen los barrios 
más cercanos a los incendios.

“Catástrofe bíblica”
“Debido a la dirección del viento, 
decidimos una evacuación preven-
tiva (...) El fuego está muy cerca”, 
declaró el alcalde, Simos Roussos, 
a la cadena de televisión pública 
ERT.

“A pesar de los esfuerzos so-
brehumanos [de las fuerzas de 
protección civil], el fuego conti-
núa propagándose rápidamente y 
se dirige hacia Penteli”, declaró a 
la prensa el portavoz de los bom-
beros Vassilis Vathrakogiannis.

Las autoridades abrieron el es-
tadio olímpico OAKA, en el norte 
de Atenas, para acoger a los miles 
de desplazados por el fuego. Dos 
bomberos resultaron heridos y 13 
civiles fueron hospitalizados por 
problemas respiratorios, según el 
portavoz de los bomberos.

Este fuego reaviva el recuerdo 
del trágico incendio de Mati, la 
zona costera cerca de la ciudad de 
Maratón, donde 104 personas mu-

rieron en julio de 2018.
“Nos enfrentamos a una ca-

tástrofe bíblica. Todo nuestro mu-
nicipio está envuelto en llamas”, 
declaró el alcalde de la ciudad, 
Stergios Tsirkas, a la cadena de 
televisión Skai.

Según la cadena pública ERT, 
el frente del incendio alcanza ya 
más de 30 kilómetros y algunas 
llamas superan los 25 metros de 
altura.

Las autoridades desplegaron 
670 bomberos y 183 vehículos. 
Además 32 aviones sobrevuelan 
la zona desde la mañana, precisó 
el ministro de Protección Civil, 
Vassilis Kikilias.

“Todos estamos trabajando 
sin descanso”, declaró Marinos 
Peristeropoulos, bombero desple-
gado en Grammatiko, una de las 
zonas más difíciles. “El fuego se 
propagó muy rápidamente debido 
al fuerte viento”, agregó.

Debido a la presencia de humo 
en Atenas, la Unión de Neumólo-
gos urgió a los habitantes a vitar 
hacer ejercicio al aire libre, y a las 

mujeres embarazadas y las perso-
nas frágiles a limitar salidas.

Cambio climático
Para ayer se preveían temperatu-
ras de hasta 39 ºC, con rachas de 
viento de hasta 50 km/h.

El ministro griego de la pro-
tección civil alertó el sábado que 
la mitad del país se encontraba al 
menos hasta el 15 de agosto ante 
un riesgo elevado de incendios de-
bido a las altas temperaturas, las 
ráfagas de viento y la sequía.

Los científicos afirman que 
el cambio climático hace que los 
fenómenos meteorológicos extre-
mos, como las olas de calor, sean 
más frecuentes e intensos.

Según el Grupo Interguber-
namental de Expertos sobre el 
Cambio Climático de la ONU, el 
aumento de las temperaturas está 
prolongando la temporada de in-
cendios forestales e incrementan-
do las superficies quemadas en 
todo el mundo. En varios países 
de Europa se registran también 
fuertes temperaturas. 

INTERNACIONALES
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Desde hace un tiempo, los 
vecinos de la Laguna Chi-
quichano de Trelew nota-

ron que cada día había menos aves 
en la zona, fenómeno que generó 
preocupación en la comunidad 
científica de Trelew.

Por este motivo, personal de 
la Cooperativa Eléctrica de Con-
sumo y Vivienda Ltda. de Trelew 
y de la Universidad Nacional de la 
Patagonia San Juan Bosco comen-
zaron a realizar una serie de estu-
dios que permitirán determinar el 
motivo de esta ausencia.

Los estudios
Al respecto,el jefe de Plantas Po-
tabilizadoras de la prestadora de 
servicios públicos, ingeniero Ri-
cardo Gallastegui, explicó: “Esta-
mos haciendo un monitoreo de las 
lagunas, extrayendo muestras a fin 
de hacer algunas determinaciones 
in situ y otras en el laboratorio 
de calidad de agua de la Coope-
rativa. Estamos colaborando con 
el Instituto de Investigaciones de 
Hidrobiología”. Añadiendo: “Bá-
sicamente están haciendo un mo-
nitoreo para trabajar en la gestión 
de este sistema lagunar, ya que 
se ha observado que no hay pre-
sencia de aves. Hay preocupación 
por esa problemática y se quiere 
investigar para definir cuales el 
trasfondo de la cuestión”.

Gallastegui destacó que el 
trabajo en colaboración con 
otras instituciones es perma-
nente, señalando que incluso 
“en esto hay gente de Salud Am-
biental del laboratorio de Bro-
matología, que  nos está dando 
una mano con algunas medicio-
nes, porque tenemos problemas 
con una sonda de PH”.

ESTUDIO ENTRE LA COOPERATIVA Y LA UNPSJB

Investigan la ausencia de aves 
en la Laguna Chiquichano

Hizo notar que este tipo de 
estudio en la laguna Cacique 
Chiquichano “es nuevo para no-
sotros, porque lo que hacemos 
periódicamente, lo que nos com-
pete,  es el monitoreo de las la-
gunas de estabilización, de las 
lagunas cloacales. Éste trabajo es 
una colaboración”.

La voz de la ciencia
Por su parte, la bióloga, docente 
e investigadora de la Universidad 
Nacional de la Patagonia, en el 
Instituto de Investigación de Hi-

drobiología, Noelia Uyua, indicó 
que “hicimos un pedido a la Coo-
perativa para que colabore con no-
sotros en esta investigación, dado 
que en los últimos tiempos no hay 
registros de aves en la laguna y 
algunos investigadores de la Uni-
versidad, como Gonzalo Herre-
ra que es especialista en aves, se 
acercaron al laboratorio al Institu-
to para consultarnos a ver si po-
díamos trabajar en conjunto para 
determinar qué está pasando”.

“Yo me dedico específica-
mente a lo que es fitoplancton que 

son las microalgas que están en 
el agua y en el estudio conjunto 
vemos que hay algunos cambios 
respecto de lo que normalmente 
nosotros vemos, así que para po-
der determinar a ver qué es lo que 
está produciendo que no haya aves 
en la laguna pedimos a la Coope-
rativa que nos dé una mano para 
obtener esos resultados. Así en 
conjunto entre los datos biológi-
cos y los físico-químicos veremos 
si podemos dar una respuesta”, 
puntualizó.

Agregó que “conocemos de 

qué se alimentan estas aves y esos 
organismos no están presentes hoy 
en la laguna. Todavía no sabemos 
por qué no están presentes. Hay 
varias hipótesis dando vueltas pero 
no tenemos certeza de ninguna en 
particular así que por eso seguimos 
estudiando”.

“Esto de trabajar en colaboración 
entre distintas instituciones hará que 
seguramente podamos alcanzar una 
respuesta y encontrar herramientas 
para poder gestionar estos espacios 
que son tan importantes para nuestra 
ciudad”, concluyó. 
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En las instalaciones de la 
Administración Portua-
ria de Puerto Madryn 

(APPM), se presentó la primera 
Diplomatura en Economía Pes-
quera, en un evento organizado 
por la Facultad de Ciencias Eco-
nómicas de la Universidad Nacio-
nal de la Patagonia San Juan Bos-
co junto a la Cámara Argentina 
Patagónica de Industrias Pesque-
ras (CAPIP), en el marco del 40° 
aniversario de esta entidad. 

El acto de presentación con-
tó con la presencia de diversas 
autoridades, entre ellas el vi-
ceintendente de Puerto Madryn, 
Martín Ebene; el decano de la 
Facultad de Ciencias Económi-
cas de la UNPSJB, Julio Ibañez; 
el presidente de CAPIP, Agus-
tín de la Fuente; y el titular de 
la Administración Portuaria de 
Puerto Madryn, junto a otros 
funcionarios provinciales, gre-
miales y representantes de dis-
tintas Cámaras empresarias de 
la región.

IMPULSADA POR CAPIP, PRESENTARON LA PRIMERA DIPLOMATURA EN ECONOMÍA PESQUERA

Nueva carrera terciaria 
sobre Pesca en Puerto Madryn

Modalidad de cursada
La Diplomatura en Economía 
Pesquera apunta a fortalecer el 
desarrollo de los recursos huma-
nos en el sector pesquero patagó-

nico y está dirigida los trabajado-
res del sector y a todos aquellos 
que estén interesados en capaci-
tarse en una de las áreas más di-
námicas de la región.

En la sede cordillerana de la 
UNPSJB finalizó la cursada 

de primera cohorte de la carrera 
de posgrado de Especialización 
en Docencia Universitaria, con la 
participación de docentes y pro-
fesionales locales y también de 
Trevelin, que se desenvuelven en 
la UNPSJB, en la Universidad del 
Chubut y otros en los Institutos 
Superiores de Formación Docente 
de la ciudad.

La carrera fue coordinada des-
de la Dirección General de Ser-
vicios Académicos -dependiente 
de la Secretaria Académica-, en 
el marco del Programa de For-
mación Continua. En este caso, 
la directora de la especialización 
doctora Ingrid Sverlick fue la do-
cente a cargo de dictar el último 
seminario sobre Investigación 
y análisis de la práctica docente 
universitaria. En el cierre, tam-
bién se mantuvo contacto –de ma-
nera virtual- con la coordinadora 
académica de Claudia Maldonado 
(integrante de la Dirección Gene-
ral de Servicios Académicos). En 
la oportunidad, Sverlick destacó 
el sostenido crecimiento de la es-
pecialización, y señaló: “Cumpli-
mos con lo que se había propuesto 

SEDE ESQUEL DE LA UNPSJB 

Exitoso cierre de la primera cohorte 
de especialización en docencia universitaria 

posicionándose como interlocuto-
res y creadores de conocimiento.

Sobre el cierre el delegado zo-
nal, Alexis Pantaenius –que a su 
vez como docente participó de la 
Especialización- dijo que “Fue 
una experiencia enriquecedora, 
que interpela el rol docente y ha 
sido de importancia para posi-
cionarse ante los estudiantes”. El 
delegado zonal también dijo que 
“Es muy importante que se pue-
da abrir una nueva cohorte para 
que otros docentes tengan la po-
sibilidad de esta capacitación, que 
desde hace años era muy esperada 
por el cuerpo docente”.

También los estudiantes va-
loran la riqueza de su formación, 
la articulación de los espacios 
curriculares, la idoneidad de los 
docentes convocados y los conte-
nidos que se presentan y debaten, 
subrayando en la dinámica el tra-
bajo colectivo y colaborativo, ya 
que participaron profesionales de 
diferentes áreas del saber.

La práctica docente es el eje 
sobre el cual se trabajaron todos 
los espacios curriculares con el 
objeto de analizar y deconstruir 
argumentos y prácticas que se han 
normalizado. 

para la carrera. Hoy podemos de-
cir que tenemos completa la llega-
da a las sedes”.

En este sentido, cabe señalar 
que la Especialización en Docen-
cia Universitaria ya se dictó en 
cinco oportunidades en la sede 
Comodoro Rivadavia, y actual-
mente se está cursando la segunda 
cohorte en la sede Trelew. Mien-
tras que en el caso de Esquel, la 
especialización comenzó en junio 
del año 2023 y tuvo una carga ho-
raria de 402 horas y una duración 
de tres cuatrimestres. Las asig-

naturas, seminarios y talleres se 
cursaron con una frecuencia quin-
cenal. Mientras que el cuerpo aca-
démico estuvo conformado por 
destacados docentes de la UNPS-
JB, como también de otras como 
UNCUYO, UBA, UNQ, UNLuj, 
UNAJ, entre otras.

La carrera recorrió tres ejes 
de formación, comenzando por el 
Marco histórico, político e institu-
cional donde se analiza el contex-
to y las condiciones de la docencia 
universitaria, se enfoca sobre los 
cambios sociales que en las últi-

mas décadas han impactado en 
la reconfiguración de la Univer-
sidad tanto a nivel global como 
regional. El segundo eje reflexio-
na acerca del Enseñar y aprender 
en la universidad, las prácticas de 
enseñanza, proponiendo una mi-
rada comprometida con el sujeto 
de la educación y los procesos de 
aprendizaje. Por último, en el ter-
cer semestre se aborda el eje La 
docencia y la producción de cono-
cimiento, profundizando en la re-
lación e implicancias entre inves-
tigación y docencia universitaria, 

Será de modalidad virtual y 
con una duración de 120 horas, ya 
cuenta con más de 500 personas 
preinscriptas.

Los módulos abarcan temas 
clave como el Sistema Pesquero 
Argentino, el Derecho Pesquero, 
la Economía Pesquera, la Produc-
tividad y Agregado de Valor, y la 
Gestión de la Empresa.

Además, contará con la par-
ticipación de reconocidos espe-
cialistas del sector, incluyendo al 
abogado especialista, Daniel Sei-
tune; el magister, Andrés Salama; 
la doctora, María Eva Góngora; 
la doctora, Soledad Schulze; la 
licenciada, Gabriela Navarro; el 
magister, Sebastián Albertoli; y la 
ingeniera, Soraya Corvalán.

La pesca en la comunidad 
En la oportunidad el presidente de 
la CAPIP, Agustín de la Fuente, 
expresó que “hace tiempo veni-
mos trabajando en poner en valor 
la actividad pesquera y surgió esta 
iniciativa junto a las autoridades 

de la Facultad. Creemos impor-
tante acercar el sector de la pesca 
a la sociedad, es una industria que 
tiene una gran importancia en la 
Patagonia y lo debemos poner en 
valor”, afirmó.

“Exponer lo que significa la 
producción pesquera para la Ar-
gentina y lo que generamos desde 
la Patagonia, toda la cadena pro-
ductiva, desde las cámaras em-
presariales, sindicatos, el sector 
público y privado. Todos los esla-
bones somos importantes en esta 
cadena productiva”, subrayó.

De la Fuente considera nece-
sario que se den estos espacios en 
ámbitos académicos con el aporte 
de una diplomatura “ya que esta es 
una actividad que genera utilidades, 
son unidades de negocios que gene-
ran producción, generan salarios y 
valor agregado”, puntualizó. “Esto 
es el inicio de algo muy importan-
te y vaya el agradecimiento a todos 
los profesionales que acompañan y 
formarán parte del dictado de esta 
diplomatura”, concluyó. 
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La Municipalidad de Puer-
to Madryn, a través de la 
Subsecretaría de Deportes, 

participará en el concurso ACES 
International Video Awards 2024, 
un premio en el que participan los 
municipios candidatos o distin-
guidos por la entidad como ciudad 
capital del deporte.

Madryn participará con tres 
cortos audiovisuales que refle-
jan la realidad de la ciudad y 
los programas de desarrollo, in-
clusión y crecimiento que lleva 
adelante la Municipalidad, en el 
área deportiva.

Se competirá con cortos de 
Diadema, Brasil; Belen, Costa 
Rica; Genova, Corbetta, Regione 
del Veneto, Terra dei Due Laghi 
y Napoli de Italia; Franqueses 
del Valles, Tarazona y Castilla 
La Mancha de España; Vlora de 
Albania; Sakarya, de Turquía; 
Drenthe, Países Bajos; Jindřichův 
Hrade, República Checa.

Los cortos
En primer lugar, se competirá con 
Turismo y Deporte, dando a cono-
cer el marco y la infraestructura 
que la ciudad brinda a quienes lle-
gan a Puerto Madryn en los dis-
tintos eventos. Se destaca la pro-
yección económica y turística que 

ACES INTERNATIONAL VIDEO AWARDS 2024

El Municipio de Madryn participará 
de un concurso internacional de videos 

se generan en la ciudad a partir de 
estas actividades.

En segundo lugar, se reflejará 
el rol social que cumple el progra-
ma “Fútbol Valorado”, inculcando 
la participación y el juego limpio. 
Asimismo, los valores que pro-
mueve este programa en los chi-
cos y chicas que participan.

Para finalizar, también se en-
viará el corto del programa “Fút-

Este año, el gimnasio se trans-
formará en un gran circo, don-

de los más pequeños podrán dis-
frutar de una jornada cargada de 
diversión. Habrá juegos, deportes, 
propuestas recreativas, educativas 
y culturales.

Entre las actividades destacadas 
habrá inflables, una estación de jue-
gos con ladrillos, un jenga gigante y 
shows de globos. Además, los niños 
y niñas podrán encontrarse con sus 

personajes favoritos como Mickey, 
el Pato Donald, Olaf, la princesa de 
Frozen, Spiderman, Marshall de la 
Patrulla Canina, Minions y hasta 
con Messi y El Dibu.

La jornada contará con stands 
de maquillaje artístico y glitter, una 
plaza blanda y un espacio donde los 
pequeños podrán cortarse el pelo de 
forma gratuita. También se ofrecerá 
chocolate caliente y facturas.

Cabe destacar que el evento 

cerrará con un show espectacular 
de “Los Gigantes de Catch” y que 
entre las 10 y las 18 el servicio de 
transporte será gratuito para meno-
res de 12 años con un acompañante 
en todas las líneas.

Todas las áreas de la Comuna 
se sumarán al festejo, ofreciendo 
numerosas y variadas propuestas 
para que los niños y niñas de to-
dos los barrios puedan vivir una 
tarde inolvidable. 

CELEBRANDO EL DÍA DE LA NIÑEZ 

Este domingo se realizará el 
“Madryn Juega” con la presencia 
de un gran circo

bol Noche”, que será presentado 
en forma de ficción. Relatará el 
impacto de esta política pública 
en la ciudad, que tiene como obje-

tivo abordar las adicciones en los 
jóvenes.

Estos cortos buscan no solo 
competir en los ACES Internatio-

nal Video Awards, sino también 
mostrar al mundo el compromiso 
de Puerto Madryn con el deporte, 
la inclusión y el desarrollo social.




